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Discours	de	M.	le	Maire	à	l’occasion	de	la	cérémonie	des	Vœux	–	Lundi	6	janvier	2020	

Monsieur	le	Député,		
	
Madame	la	Conseillère	régionale,		
	

Madame	la	Vice-Présidente	du	Conseil	Départemental	des	Yvelines,		

Monsieur	le	Conseiller	Départemental	et	Président	du	Parc	Régional	Naturel	de	la	Haute	

Vallée	de	Chevreuse,		

Monsieur	le	Président	de	la	Communauté	d’agglomération	de	Saint-Quentin-en-Yvelines,				

																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																																												

Mesdames	les	Vices-Présidentes	de	l’agglomération	SQY,	

	
Mesdames	et	Messieurs	les	Maires,		
	
Mesdames	et	Messieurs	les	représentants	de	la	Gendarmerie,	
	
Mesdames	et	Messieurs	les	représentants	du	Corps	des	Sapeurs-Pompiers,		
	
Monsieur	le	Directeur	départemental	de	la	protection	de	la	population	des	Yvelines,		
	
Monsieur	le	Secrétaire	général	du	Musée	de	Port-Royal-des-Champs,	
	
Mesdames	et	Messieurs	les	Elus,	
	
Messieurs	les	Maires	honoraires,	
	
Mesdames	et	Messieurs	les	Directrices	et	Directeurs	d’Ecoles,	
	
Mesdames	et	Messieurs	les	Chefs	d’Entreprises,	
	
Mesdames	et	Messieurs	les	Présidents	d’Associations,	
	
Mesdames	et	Messieurs,	Chers	Amis,	
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La	cérémonie	des	vœux	est	l’occasion	de	faire	le	point	sur	l’année	passée	et	de	dresser	les	
perspectives	de	 l’année	qui	débute.	L’exercice	est	particulier	en	cette	année	d’élections	
municipales.	
En	 effet,	 selon	 la	 loi	 et	 la	 jurisprudence,	 «	les	 cérémonies	 comme	 les	 vœux,	 les	
inaugurations,	 ou	 fêtes	 locales,	 par	 exemple,	 peuvent	 toujours	 être	 organisées	 mais	
doivent	conserver	un	contenu	purement	informatif	».	
	
Avant	tout,	je	veux	vous	dire	combien	je	suis	fier	et	heureux	d’aider	mes	concitoyens,	les	
habitants	de	Magny-les-Hameaux	pour	vivre	bien	ici.	
Je	me	promène	souvent	dans	nos	quartiers,	nos	 forêts,	à	 travers	champs	en	traversant	
chaque	 hameau,	 en	 passant	 la	 merveilleuse	 vallée	 de	 la	 Mérantaise	 jusqu’au	 Bois	 des	
Roches	ou	au	pôle	Gérondicap.		
Nous	nous	trouvons	nombreuses	et	nombreux	à	profiter	des	spectacles	variés,	amateurs	
ou	professionnels	à	la	Maison	de	l’environnement,	à	l’Estaminet,	ou	des	expositions	à	la	
Maison	des	Bonheur.		
Les	enfants	sont	accueillis	dans	nos	accueils	périscolaires,	nos	centres	de	loisirs	ou	notre	
crèche	multi-accueil	et	découvrent	le	goût	à	la	restauration	scolaire.		
Les	seniors	dansent,	voyagent,	sortent.		
Les	enfants	s’initient	au	golf,	et	j’ai	eu	grand	plaisir	à	assister	à	une	partie	d’un	match	de	
football	de	l’équipe	féminine	sur	le	nouveau	terrain.		
Les	 habitants	 qui	 le	 souhaitent	 peuvent	 s’informer	 et	 se	 former	 lors	 des	 ateliers	 zéro	
déchet	avec	le	Centre	social.		
Avec	 des	 voisins	 et	 l’aide	 des	 services	 techniques,	 j’ai	 fleuri	 mon	 entrée	 d’immeuble,	
comme	d’autres	ont	investi	des	espaces	publics.		
Nous	étions	quelques	habitants	à	affronter	 les	 intempéries	pour	vendre	des	affaires	qui	
ne	nous	étaient	plus	utiles	à	la	Foire	à	la	patate.	
Celles	 et	 ceux	 qui	 le	 souhaitent	 récupèrent	 leur	 panier	 de	 légumes	 de	 Magny-les-
Hameaux,	à	la	ferme	de	la	Closeraie	chaque	mercredi,	avec	l’AMAP.	
Nous	étions	plusieurs	centaines	d’habitants	réunis	dans	 la	bonne	humeur	pour	partager	
un	 barbecue	 géant	 et	 républicain	 le	 14	 juillet,	 et	 début	 décembre	 pour	 les	 huitres,	 une	
tartiflette	et	plein	d’activités	au	Téléthon.	
Nous	discutons	aussi	dans	les	rayons	ou	aux	portes	d’un	commerce.	
Les	rendez-vous	pour	les	permanences	du	pôle	médical	au	Buisson	font	leur	plein,	 je	 les	
souhaite	les	plus	rares	possibles	pour	chacune	et	chacun	d’entre-vous.		
Il	m’arrive,	parfois	aussi,	de	vous	croiser,	en	prenant	un	bus	pour	Versailles-Chantiers	ou	
en	 filant,	à	vélo,	me	 ressourcer	au	Musée	national	de	Port	Royal-des-Champs	et	parfois	
jusqu’à	l’hôtel	d’agglomération	pour	des	réunions…	
Voici	finalement	une	vie	classique	à	Magny-les-Hameaux.	
Tout	ça	et	bien	d’autres	choses	encore	:	c’est	Magny-les-Hameaux	!	
Mais	par-dessus	tout	:	il	est	tellement	agréable,	rassurant	de	connaître	chacune	et	chacun	
d’entre-vous,	les	voisines	et	voisins,	les	anciennes	enseignantes,	les	parents	des	amis,	et	
les	 amis	 des	 amis	 des	 amis.	 Cette	 grande	 famille	!	 Je	mesure	 chaque	 jour	 la	 chance	 de	
vivre	entouré	de	gens	que	nous	connaissons,	qui	pourront	si	besoin,	venir	en	aide	et	qui	
rassemblés,	sont	une	force	de	Fraternité	incroyable	!	
	
La	commune,	c’est	une	communauté	vivante,	humaine.	
Je	veux	remercier	toutes	celles	et	tous	ceux	qui	y	participent	activement.	
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D’abord,	les	élus	municipaux.	29	femmes	et	hommes	qui	sont	à	la	disposition	des	autres,	
qui	 émettent	 des	 idées,	 transmettent	 les	 souhaits,	 discutent,	 partagent,	 débattent,	
décident,	valident,	agissent,	accompagnent,	cherchent	à	améliorer	encore	et	encore,	et	
sont	présents	à	chaque	instant	pour	notre	bien	commun.	
	
Le	 personnel	 communal	 et	 j’y	 associe	 les	 fonctionnaires	 d’État.	 Souvent,	 on	 ne	 voit	 le	
service	public,	que	lorsqu’il	vient	à	manquer…	C’est	particulièrement	le	cas	ces	dernières	
années,	avec	l’éloignement	des	services	publics,	ou	encore	avec	une	grève	bien	actuelle.	
L’expertise,	 le	professionnalisme	et	 le	sens	du	service	des	agents	dans	nos	collectivités,	
sont	essentiels	pour	notre	vie	quotidienne.	
Sans	ces	femmes	et	ces	hommes,	il	n’y	aurait	pas	grand-chose…		
Une	crèche	familiale,	un	multi-accueil,	un	service	enfance,	un	service	jeunesse,	un	service	
des	 sports,	 ou	 encore	 des	 accueils	 périscolaires,	 la	 livraison	 de	 repas	 à	 domicile,	 des	
activités	pour	les	seniors,	une	saison	culturelle,	un	centre	social,	des	transports,	des	lieux	
de	 rencontres	 et	 d’activités,	 l’entretien	 des	 espaces	 et	 bâtiments	 publics,	 une	
gendarmerie	et	une	police	municipale,	un	centre	de	secours…	ici	ça	semble	normal.	
Mais	 ces	 services	 ne	 sont	 en	 rien	 obligatoires	 et	 ceux	 qui	 déménagent	 dans	 d’autres	
communes	s’en	aperçoivent	parfois	très	vite.		
Et	 un	 service	 public	 de	 proximité	 dépendra	 toujours	 du	 souhait	 des	 habitants	 et	 de	 la	
force	des	élus	et	des	professionnels	qui	nous	accompagnent.		
	
C’est	un	enthousiasme	groupé,	qui	permet	d’aller	plus	loin.	Grâce	à	vous	toutes	et	tous,	
qui	êtes	là	ce	soir,	bénévoles	d’associations,	entrepreneurs,	commerçants,	artisans,	corps	
enseignant,	 forces	 de	 l’ordre	 et	 de	 secours,	 citoyennes	 et	 citoyens	 volontaires	 qui	
participez	 dans	 les	 comités	 consultatifs	 et	 toutes	 les	 instances	 de	 discussion	mises	 en	
place,	et	les	collectivités	locales	partenaires…	
La	 commune	est	 le	 lieu	où	 se	 construit	 notre	République.	 Je	 crois	 sincèrement	qu’il	 ne	
peut	y	avoir	de	démocratie,	sans	la	démocratie	locale.	Il	n’y	a	pas	de	démocratie	durable	
sans	 collectivités	 locales	 autonomes	 et	 responsables,	 sans	 confiance	 aux	 citoyennes	 et	
citoyens.	
Il	suffit	d’ailleurs	de	regarder	notre	Histoire,	pour	comprendre	que	toutes	les	grandes	lois,	
fondatrices	de	notre	Pacte	républicain	sur	la	base	des	valeurs	d’Égalité,	de	Liberté	et	de	
Fraternité,	sont	venues	de	la	volonté	populaire,	ou	de	constats	faits	sur	le	terrain	de	la	vie	
quotidienne…	
	
Dans	 une	 période	 où	 le	 sens	 des	 mots	 se	 perd	 pour	 mieux	 galvauder	 nos	 valeurs	
communes,	 il	me	 semble	essentiel	de	 revenir	 aux	 fondamentaux	:	 reprendre	 ce	 chemin	
d’Égalité,	de	Liberté	par	la	Fraternité.	
Redonner	 un	 sens	 concret	 et	 quotidien	 à	 ces	 valeurs	 indispensables,	 pour	 une	 Paix	
durable	dans	notre	pays,	et	dans	le	monde.	
C’est	peut-être	bien	cela,	que	nous	pourrions	nommer	l’Humanité…	
Permettez-moi	de	citer	Charlie	Chaplin,	sur	cette	notion	de	l’Humanité	:	«	On	pense	trop	
et	 on	 ressent	 trop	 peu.	 Plus	 que	 de	 machines,	 on	 a	 besoin	 d’humanité.	 Plus	 que	
d’intelligence,	on	a	besoin	de	gentillesse	et	de	douceur.	Sans	ces	qualités,	la	vie	perd	son	
sens.	»	
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Et	dans	la	période	qui	s’ouvre	devant	nous,	cette	humanité,	nos	valeurs,	seront	tellement	
indispensables	face	à	des	enjeux	qui	nous	dépassent	individuellement	et	collectivement,	
qui	mettent	en	péril,	 bien	au-delà	de	notre	 vie	quotidienne…	Et	notre	petit	 confort	de	
pays	occidental	ne	nous	protègera	pas	indéfiniment	:	regardez	l’Australie	aujourd’hui.	
2019,	 avec	 son	 lot	 d’incendies,	 de	 sécheresses,	 de	 canicules	 et	 d’ouragans,	 devrait	
s’inscrire	 parmi	 les	 trois	 années	 les	 plus	 chaudes	 enregistrées	 depuis	 1850	 et	 vient	
conclure	une	décennie	«	de	chaleur	exceptionnelle	».		
Oui	!	 L’élévation	 du	 niveau	 moyen	 de	 la	 mer	 s’accélère,	 l’océan	 devient	 plus	 acide,	 la	
banquise	arctique	recule,	la	calotte	glaciaire	du	Groenland	fond.		
	
Ce	réchauffement	s’est	aussi	accompagné	de	phénomènes	climatiques	extrêmes,	comme	
les	inondations	en	Iran,	les	sécheresses	en	Amérique	centrale,	les	canicules	en	Europe	ou	
les	 feux	 de	 forêt	 qui	 ont	 touché	 la	 Sibérie,	 l’Indonésie	 et	 l’Amérique	 du	 Sud.	 Il	 y	 a	
quelques	jours,	s’abattaient	des	pluies	diluviennes	à	Jakarta,	une	canicule	et	des	incendies	
hors	 de	 contrôle	 touchent	 l’Australie,	 et	 il	 faisait	 presque	 20	 degrés	 en	 Norvège	 ce	 2	
janvier.	
Les	 vagues	 de	 chaleur	 et	 les	 inondations,	 qui	 frappaient	 jadis	“une	 fois	 par	 siècle”,	 se	
produisent	de	plus	en	plus	régulièrement.		
Plus	 de	 10	millions	 de	 personnes	 ont	 été	 déplacées	 dans	 leur	 propre	 pays	 au	 premier	
semestre	2019,	dont	sept	à	cause	de	catastrophes	climatiques.*	
(*Observatoire	des	situations	de	déplacement	interne	-IDMC)	
Les	 questions	 environnementales	 et	 celles	 des	 migrations	 nous	 renverront	 à	 la	 même	
interrogation	:	celle	de	la	place	que	nous	voulons	laisser	à	l’autre…	notre	Humanité.	
	
Quand	 on	 sait	 aujourd’hui	 comment	 l’Europe	 et	 les	 pays	 qui	 la	 constituent,	 se	 battent	
pour	ne	surtout	pas	accueillir	environ	120	000	migrants	(chiffre	de	2018)...	
L’humanisme	est	bien	un	enjeu	primordial	pour	notre	avenir	commun.	
	
C’est	ce	premier	vœu	que	je	souhaite	vous	exprimer	ce	soir.		
Que	 2020	 soit	 l’année	 du	 sursaut	 pour	 notre	 planète	 et	 pour	 l’humain.	 Que	 2020,	 soit	
l’année	des	peuples	qui	retrouvent	ce	chemin	de	la	Fraternité.	
Individuellement	et	collectivement,	nous	sommes	partie	intégrante	de	ce	monde	meilleur	
que	nous	devons	construire.	
Et	si	vous	vous	dites	que	c’est	 impossible,	 retenez	ce	conseil	poétique	d’Albert	Samain,	
qui	a	parcouru	les	chemins	de	Magny-les-Hameaux	:		
«	Quand	vous	devenez	pessimiste,	regardez	une	rose.	»	
Et	 faisons	 en	 sorte	 que	 nos	 enfants,	 nos	 petits-enfants	 et	 les	 générations	 futures,	
puissent	également	se	plonger	dans	l’odeur	d’une	fleur.	
	
À	titre	informatif,	en	2019,	pour	Magny-les-Hameaux,	je	peux	vous	dire	:	
	

- Piste	cyclable	
Nous	avons	inauguré	en	juin,	un	nouvel	itinéraire	cyclable	qui	poursuit	le	déploiement	des	
liaisons	 douces	 à	Magny-les-Hameaux,	 et	 sur	 notre	 territoire	 plus	 largement,	 pour	 plus	
d’alternatives	aux	véhicules	à	moteur.	
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- Ferme	La	Closeraie	
Inaugurée	également	en	juin,	elle	constitue	un	point	d’étape	de	la	diversification	agricole	
à	Magny-les-Hameaux	 pour	 une	 alimentation	 plus	 locale.	 À	 ce	 sujet,	 l’agglomération	 a	
racheté	 la	 Ferme	 de	 Gomberville,	 vendue	 par	 sa	 propriétaire,	 et	 pour	 laquelle	 une	
discussion	 sur	 son	 avenir	 agricole	 est	 en	 cours.	 Du	 côté	 de	 Buloyer,	 une	 réunion	 avec	
l’agglomération,	qui	est	propriétaire	de	cette	ferme,	a	eu	lieu	en	décembre	pour	travailler	
un	projet	de	pérennisation	de	l’objectif	agricole,	de	formation,	de	tourisme	et	d’insertion.	
Cette	ferme	n’est	plus	à	vendre,	c’était	le	premier	combat	de	la	commune	de	Magny-les-
Hameaux	!	
	

- Marché	de	restauration	scolaire	
Le	cahier	des	charges	a	été	co-élaboré	avec	les	parents	volontaires.	Nous	sommes	à	plus	
de	 50%	de	bio	 et	les	 contenants	 sont	maintenant	biocompostables.	Dans	 le	 cadre	de	 la	
démarche	vers	 le	zéro	plastique	et	moins	de	gaspillage,	 l’ensemble	des	restes	(dont	 les	
barquettes),	sont	envoyés	en	compost	ou	en	méthanisation.	
Nos	 agriculteurs	 ont	 rencontré	 notre	 prestataire	 pour	 voir	 dans	 quelle	 mesure,	 ils	
pourraient	participer	à	l’alimentation	des	élèves	de	Magny-les-Hameaux.	
	

- Rénovation	énergétique		
Nous	avons	poursuivi	notre	plan	de	rénovation	énergétique,	en	lien	avec	l’Agence	Locale	
de	 l’Énergie	et	du	Climat	 (l’ALEC),	avec	 la	 finalisation	des	travaux	sur	 le	groupe	scolaire	
Louise	Weiss.	L’ensemble	des	actions	de	rénovation	énergétique	a	par	ailleurs	permis	une	
économie	 financière	 sensible	 de	 +	 de	 5%	 en	 2019	 sur	 notre	marché	de	 chauffage.	Nous	
avons	aussi	rejoint	la	démarche	citoyenne	initiée	par	le	Parc	naturel	régional,	pour	mettre	
à	disposition	des	 toits	productifs	pour	 le	déploiement	de	panneaux	photovoltaïques	et	
augmenter	ainsi	la	production	d’énergie	renouvelable.	
	

- 2e	fleur		
Le	label	des	Villes	et	villages	fleuris	rassemble	depuis	60	ans,	plus	de	4	900	communes.	Il	
récompense	 l’engagement	 des	 communes	 en	 faveur	 de	 l’amélioration	 de	 la	 qualité	 de	
vie	:	la	place	accordée	au	végétal	dans	l’aménagement	des	espaces	publics,	le	respect	de	
l’environnement	 (gestion	 des	 ressources	 et	 biodiversité),	 le	 développement	 de	
l’économie	 locale,	 l’attractivité	 touristique	et	 la	 préservation	du	 lien	 social.	Nous	 avons	
reçu,	en	2019,	notre	deuxième	fleur.	
	

- Plaine	de	Chevincourt	
Chaque	 jour,	 vous	 pouvez	 constater	 l’avancée	 de	 ces	 travaux	 d’aménagement,	 co-
élaborés	avec	les	habitants	volontaires,	de	la	plaine	de	sports	et	de	loisirs.	Le	terrain	de	
football,	en	synthétique,	billes	de	 liège	et	avec	 l’éclairage	en	LED,	est	déjà	utilisé	depuis	
début	novembre.	Le	stade	d’athlétisme	est	en	cours	de	finalisation.	L’espace	d’initiation	
au	golf	attend	que	 le	gazon	pousse	pour	accueillir	 tous	 les	enfants	de	 la	commune.	Les	
espaces	de	fitness	et	street	workout,	tout	comme	les	jeux	pour	les	enfants,	sont	posés.	
Actuellement,	les	cheminements	sont	en	chantier	pour	permettre	une	accessibilité	à	ces	
espaces	 pour	 tout	 le	 monde.	 Ensuite,	 viendra	 le	 moment	 de	 la	 plantation	 des	 arbres	
fruitiers	et	d’un	véritable	arboretum,	pour	toujours	plus	de	comestibles	et	de	nature	dans	
la	ville.	
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Pour	 votre	 parfaite	 information,	 l’espace	 pétanque	 au	 Coin	 de	 parc,	 rue	 Joseph	
Lemarchand,	 sera	 complété	 par	 quelques	 terrains	 et	 un	 local	 éco-construit	:	 le	 dossier	
administratif	est	en	cours.	Là	encore,	ces	espaces	de	sport	et	de	loisirs	seront	accessibles	
pour	tout	le	monde.	
	

- Pôle	médical	et	paramédical	
Nous	avons	inauguré	notre	pôle	médical	et	paramédical	dans	le	quartier	du	Buisson,	pour	
sa	 première	 année	 de	 fonctionnement.	 Le	 soutien	 de	 l’Agence	 Régionale	 de	 Santé,	 de	
l’Hôpital	privé	de	Trappes	ont	permis	cette	réalisation	 innovante	avec	des	permanences	
de	médecine	générale	et	spécialisée.	
Et	toujours	dans	le	domaine	de	la	santé,	la	PMI	est	revenue…	un	peu	!		
La	raison	l’emporte	toujours…	Le	Département	avait	fermé	la	PMI	en	2016.	Suite	à	notre	
demande	 répétée	 d’obtenir	 les	 chiffres	 de	 l’évolution	 du	 suivi	 des	 enfants	 et	 leurs	
mamans	(jamais	transmis	d’ailleurs…),	le	Département	est	revenu	sur	sa	décision	et	a	mis	
en	 place	 un	 bus	 qui	 s’arrête	 une	 fois	 par	 mois	 à	 Magny-les-Hameaux	 depuis	 janvier	
dernier.	
	

- Avec	l’agglomération	de	Saint	Quentin-en-Yvelines	:	
Nous	avons	voté	une	délibération	commune	pour	faire	de	la	zone	d’activité	du	Mérantais,	
dont	 Gérondicap,	 un	 pôle	majeur	 d’innovation,	 incluant	 services	 et	 recherche	 dans	 les	
domaines	de	la	santé,	du	handicap	et	de	l’autonomie.	
	

- La	ligne	Très	Haute	Tension	:	
Nous	 avons	 relancé	 encore	 et	 encore	 l’État	 et	 l’agglomération,	 concernant	 la	
problématique	de	la	ligne	THT,	d’autant	plus,	après	les	rapports	de	plus	en	plus	clairs	de	
l’Agence	 Nationale	 de	 Sécurité	 sanitaire	 de	 l’alimentation,	 de	 l’Environnement	 et	 du	
travail	(l’ANSES).	Jusqu’à	aujourd’hui	:	aucune	réponse…		
Nous	leur	avons	pourtant	rappelé	leur	responsabilité	sur	le	risque	sanitaire	explicité	dans	
ces	rapports…	
	

- L’habitat	
Les	75	 logements	co-élaborés	à	 la	place	de	 l’ancienne	école	Debussy,	ont	été	 livrés.	 2/3	
sont	 en	 accession	 aidée	 et	 1/3	 en	 locatif	 social,	 avec	 un	 accompagnement	
intergénérationnel	 pour	 favoriser	 le	 parcours	 de	 vie	 à	Magny-les-Hameaux.	 Les	 projets	
d’habitat	 au	 Village	 et	 à	 Brouessy	 aboutissent:	 il	 s’agit	 de	 deux	 terrains	 constructibles	
vendus	par	l’INRA.		
Pour	votre	parfaite	information,	la	population	de	Magny-les-Hameaux	est	aujourd’hui	de	
9	491	 habitants	 (70	 habitants	 de	 plus	 qu’il	 y	 a	 4	 ans).	 Il	 s’agit	 des	 derniers	 chiffres	 du	
recensement	reçus	en	décembre.	
	

- Assistantes	maternelles	libres		
Côté	petite	enfance,	nous	avons	accompagné	la	création	de	l’association	des	assistantes	
maternelles	libres.	Elles	bénéficient	maintenant	de	prêts	de	locaux	pour	se	rencontrer	et	
mettre	en	place	des	activités	pédagogique	collectives.	
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- Mise	en	place	du	dispositif	«	magnycois	et	solidaires	»		
Dans	 le	cadre	du	partenariat	avec	notre	gendarmerie,	et	du	Conseil	Local	de	Sécurité	et	
Prévention	de	la	Délinquance,	un	dispositif	d’entraide	est	déployé	afin	de	permettre	des	
échanges	 directs	 et	 donc	 plus	 de	 lien	 entre	 les	 habitants	 et	 la	 gendarmerie	 pour	 une	
meilleure	 sécurité.	 Vous	 avez	 déjà	 pu	 remarquer	 les	 panneaux	 en	 entrée	 de	 commune	
(«	Magnycois	et	solidaires	»).	Nous	avons	aussi	modernisé	et	complété	notre	dispositif	de	
vidéo	protection	en	complémentarité	avec	les	communes	qui	nous	entourent.	
	

- Renégociation	de	l’emprunt		
Gouverner,	c’est	agir,	dans	tous	les	domaines.	En	2019,	nous	avons	renégocié	notre	dette,	
avec	un	taux	qui	est	passé	de	4,6%	à	0,5%	:	c’est	ce	qui	s’appelle	une	gestion	active	de	la	
dette.	
	

- Commerce	local		
Après	le	succès	qui	se	confirme	sur	la	1ère	boutique	à	l’essai,	qui	entame	sa	3ème	année	de	
fonctionnement,	 nous	 avons	 lancé	 l’appel	 à	projet	pour	une	 seconde	boutique,	 avec	 le	
Parc	naturel	régional	et	les	différents	partenaires	du	dispositif.		
Du	 côté	 du	 projet	 de	 marché,	 après	 avoir	 été	 refroidis	 par	 un	 prestataire	 qui	 nous	
demandait	 100	000	 €	 sans	 obligation	 de	 résultat,	 nous	 continuons	 des	 démarches	
individuelles.	
Toujours	 dans	 l’accompagnement	 du	 commerce	 local,	 nous	 en	 avons	 encore	 aidé	
plusieurs,	pour	 les	 recherches	de	 financements	de	 leurs	 travaux	auprès	du	Parc	naturel	
régional,	que	je	remercie	pour	son	engagement.	
	

- Championnat	de	France	de	tir	3D	2020	
Nous	avons	reçu	courant	novembre,	 la	confirmation	du	choix	de	notre	commune	par	 la	
Fédération	Française	de	Tir	à	l’Arc	pour	l’organisation	du	Championnat	de	France	de	tir	3D	
2020.	Nous	 accueillerons	plusieurs	 centaines	 de	personnes	 en	 août	 prochain.	 C’est	 une	
reconnaissance	pour	l’action	de	notre	compagnie	d’arc	de	la	MJC,	pour	le	partenariat	fort	
avec	 le	Musée	 national	 de	 Port-Royal-des-Champs,	 pour	 notre	 commune	de	Magny-les-
Hameaux	dans	l’accueil	de	grands	événements.	
Cette	liste	des	faits	intervenus	en	2019	n’est	pas	exhaustive…		
Nous	 avons	 agi	 notamment,	 sur	 les	 dossiers	 des	 nuisances	 aériennes,	 du	 transport	
scolaire,	de	la	ligne	18,	des	effectifs	de	notre	Centre	de	secours	et	incendies,	de	l’entretien	
des	routes,	de	la	réhabilitation	du	Collège	qui	vient	de	fêter	ses	40	ans…	mais	j’arrête	là,	
car	cette	liste	des	faits	deviendrait	bien	trop	longue…	
	
Toutefois,	 je	 ne	 terminerai	 pas	 mon	 propos	 sans	 mettre	 à	 l’honneur	 le	 collectif	 des	
aquarellistes	 d’Arvert.	 En	 partenariat	 avec	 l’association	 «	Eaux	 et	 Lavis	»,	 Véronique	
Legros	Sosa,	Bénédicte	Stef-Frisbey,	Dario	Callo	Anco,	Antonio	Bartolo,	David	Chauvin	et	
Jean	Vigué,	ont	peint	Magny-les-Hameaux,	en	se	déplaçant	dans	la	commune	durant	une	
semaine	l’été	dernier.	Cette	initiative	est	née	d’une	rencontre,	à	la	Maison	des	Bonheur,	il	
y	a	deux	ans.		
C’est	 l’exposition	 que	 vous	 pouvez	 aujourd’hui	 découvrir.	 Plusieurs	 de	 ces	œuvres	 ont	
d’ailleurs	été	offertes	à	la	commune.	Et	nos	aînés	ont	pu	en	découvrir	une	reproduction	
sur	leur	boîte	de	chocolat	en	décembre.	
Merci	à	ces	artistes	!	
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Je	 remercie	 également	 toutes	 les	 personnes	 qui	 ont	 contribué	 à	 l’organisation	 de	 ces	
vœux,	comme	chaque	année	:	notamment	les	agents	de	notre	commune	et	les	bénévoles	
nombreux,	le	secteur	encadrement	de	Vivre	à	Magny,	l’Harmonie	magnycoise	et	les	Amis	
de	l’Estaminet.		
	
Comme	beaucoup	d’entre-vous	présents	ce	soir,	elles	et	ils	contribuent	au	bien	vivre	dans	
notre	commune.	Vous	portez	tous	ensemble	cette	fraternité,	cette	tendresse	amicale	que	
j’évoquais.	Louise	Weiss,	personnalité	bien	connue	de	Magny-les-Hameaux	avait	dit	:	«	La	
tribu	des	«	il	n’y	a	qu’à	»	est	la	plus	redoutable	».	Vous	en	êtes	l’opposé	flagrant,	le	contre-
exemple	majeur	!	Merci	à	vous	!	
	
Je	vous	souhaite,	pour	vos	proches,	pour	vous,	à	toutes	 les	familles,	pour	notre	grande	
famille	de	Magny-les-Hameaux,	une	très	belle	année	2020	de	santé	et	de	bonheur.	
Et	 débutons	 ensemble	 cette	 année	 2020	 que	 j’espère	 enthousiasmante	 et	 généreuse	
pour	Magny-les-Hameaux,	avec	ces	mots	de	Gérard	Philipe	:	
«	Il	doit	bien	exister	au	monde	quelque	chose,	un	lieu	qui	ne	soit	pas	un	rapport	de	force	
avec	autrui	ou	soi-même.	La	tendresse,	peut-être.	»	
Bonne	année	!	


